
◆ 

〇

↓
政 党 回答 理　 由　（８０字以内、以下同じ）

公明党 D
臨海部エリアは物流拠点や観光など多様な機能が集積しています。
集客施設を作ることは夢洲のポテンシャルを発揮できる街づくりへ大事
な要素と認識しています。

国民民主党 「１０/１５現在返信なし」

参政党 「１０/１５現在返信なし」

社会民主党 B
夢洲ではメタンガス等の危険・有毒ガスが発生し、PCB・ヒ素等の有害物質
も埋まっている。また液状化の不安もあり、災害時の避難経路も不十分で
ある

自由民主党 「１０/１５現在返信なし」

日本維新の会 ー 「回答見送り」

日本共産党 B
夢洲はコンテナターミナルが稼働する物流拠点です。また、ゴミの最終処
分場や浚渫土砂・建設残土の処分地として長く延命させることが市民・府
民の利益につながります。

立憲民主党 「１０/１５現在返信なし」

れいわ新選組 B
夢洲は、大阪市唯一のごみの最終処分場であり、物流拠点として活用さ
れ、決して「負の遺産」ではない。処分場を潰し、巨額の公金を投入して、
集客施設を作ることには反対。

各政党へのアンケート 結果

夢洲という場所での実施については、　「 ごみ最終処分場の有効な跡地利用だ
」 という 肯定的な意見と　　「 有害物質が埋まり、土壌や地理的条件も悪くて
危険だ 」という否定的な意見があります。

A. ふさわしい　 　B.　ふさわしくない　   C. 分からない  　  D. その他

※　政党は、あいうえお順

 集客施設をつくる場所としてふさわしいと思いますか。

※　理由等、８０字を超える場合は、内容を変えない範囲で、文末の変更や省略をさせていただきました。

※　１０月９日消印有効で返信封筒により回答を求めましたので、１０月１５日正午までに返信のあった政党の回答を
載せています。　      （ただし、返信があった時点で、随時追加で掲載します）

衆議院選挙（10月27日実施）に向けて

 万博とIRカジノ 共通する事柄について



◆

①

↓

公明党 A
様々な不安や懸念に対しては丁寧に耳を傾け、可燃ガスまた避難計
画においても必要に応じて随時見直しを行い、準備を進めるべきと
考えます。

国民民主党 「１０/１５現在返信なし」

参政党 「１０/１５現在返信なし」

社会民主党 C
有毒ガスの発生は続き、災害時での避難にも不安が残る。万博建設
費の高騰も続き、赤字に伴う市民負担も必至である。万博は即時中
止し、能登の復興に集中すべきである。

自由民主党 「１０/１５現在返信なし」

日本維新の会 ー 「回答見送り」

日本共産党 C
いくら対策してもメタンガス爆発の危険性は完全には無くなりませ
ん。　　防災実施計画で災害時に１５万人が３日以上も避難できな
いことを認めており、開催地として不適格です。

立憲民主党 「１０/１５現在返信なし」

れいわ新選組 C
そもそも万博を夢洲で開催することに無理があり、松井知事がIRカ
ジノを　誘致する為の夢洲開発と抱き合わせたことに責任があり、
カジノ計画を中止し責任を取らせるべき。

  万博について
準備が進むにつれ、期待する声がある一方で、可燃性ガス発生への懸念や災害
時に避難が可能かなどの疑問の声もあります。

このまま準備を進めるか 中止した方がいいのか どのようにお考えで
すか。

A. このまま進める　　 B. 一旦中断し、安全性などを検証する

C. 今すく中止を決断し、中止の手続きに入る　   D. その他



② 

↓

公明党 A
労働者の安全を確保する対策は取られていたと認識しております
が、今後もあらゆる可能性を排除することなく、安全対策をしっか
りして進めるべきと考えます。

国民民主党 「１０/１５現在返信なし」

参政党 「１０/１５現在返信なし」

社会民主党 C
ゴミの埋め立て地である夢洲は、GW工区以外でも危険なガスが検出
されている。労働者の安全衛生の観点からも、夢洲は万博のような
イベントを行う場所として不適切である。

自由民主党 「１０/１５現在返信なし」

日本維新の会 ー 「回答見送り」

日本共産党 C
夢洲１区は毎日２トン近いメタンガスが噴出しており本来「立入禁
止区域」です。夢洲２区も数か所でメタンガスの発生が確認されて
おり万博会場としてふさわしくありません。

立憲民主党 「１０/１５現在返信なし」

れいわ新選組 C
いまでも、労働者の安全基準を超える有毒ガスが発生する中で作業
をさせているのは、ありえません。すぐに工事を中止すべきです。

③

↓

公明党 D
現状は、招待事業の対象の皆さまや関係者の皆さまの不安や課題を
解消しきれていないと思います。今後もその解消に努力を重ね事業
を成功させるべきと考えます。

国民民主党 「１０/１５現在返信なし」

参政党 「１０/１５現在返信なし」

社会民主党 C
安全性が確保できない場所に子供たちを動員すべきでない。視察実
施や、会場までの交通確保すら不安が残る中での遠足の実施は、学
校・教職員にも不当な負担を強いる。

自由民主党 「１０/１５現在返信なし」

日本維新の会 ー 「回答見送り」

日本共産党 C
危険な夢洲に子どもたちを学校行事として連れて行くことは大問題
です。必要な下見が開会後しかできず正確な情報もない中で、参加
予約を強制することは止めるべきです。

立憲民主党 「１０/１５現在返信なし」

れいわ新選組 C
保護者や学校現場からも不安の声が上がっており、子ども達の昼食
場所として考えられる所でガス爆発事故が起きた。子どもを利用し
動員するのはやめさせないといけない。

A. 安全対策をしっかりして進める　 　B. このエリアを万博用地から外す

C. 万博を中止する　 　D. その他

 大阪府は万博への子ども招待事業を進めています。
この事業についてどう思いますか。

A. このまま進める　  　B. 安全性や健康面での不安が解消すれば進める

C. 事業を中止する　　  D. その他

３月２８日に夢洲１区のトイレの工事中にガス爆発事故が起こりまし
た。　労働者の安全確保の基準値を超える数種類の有毒ガスが現在も
発生しています。　見解をお聞かせください。



④ 

↓

公明党 D
夢洲における具体的な避難計画（避難マニュアル）など、これから
整理する事項もあり、実効性のある計画として早急に整理するべき
であると考えます。

国民民主党 「１０/１５現在返信なし」

参政党 「１０/１５現在返信なし」

社会民主党 C
夢洲と陸地との連絡路が２本しかない中で、災害が起きれば夢洲が
長期間孤立する可能性が高い。備蓄が不足する恐れもあり、夢洲で
の万博開催そのものを避けるべきだ。

自由民主党 「１０/１５現在返信なし」

日本維新の会 ー 「回答見送り」

日本共産党 C
防災計画では深刻な災害想定を明記しており、結果的に夢洲の危険
性を示すものになっています。メタンガス対策で３２億円を追加す
るなどさらに無駄を重ねています。

立憲民主党 「１０/１５現在返信なし」

れいわ新選組 C
3日分の食糧を備蓄する等、机上の空論。そもそも咲州も巨大地震で
は孤立化。此花区のゼロメートル地帯の津波対策の方が優先。多数
の住人の避難、安全確保も未定。

⑤

↓
公明党 C

公明党は毎週、国会議員が能登へ足を運び地方議員と連携を取り復
旧・復興へ全力で取り組んでおります。　今後も能登の復興に総力
を尽くしますし、万博の成功へも尽力します。

国民民主党 「１０/１５現在返信なし」

参政党 「１０/１５現在返信なし」

社会民主党 A
本年から建設・運輸業にも時間外労働規制が適用され、当該業種で
の人手不足はますます深刻である。万博に係る人手・物質・資金は
能登の復興に回すべきである。

自由民主党 「１０/１５現在返信なし」

日本維新の会 ー 「回答見送り」

日本共産党 A
元旦の地震に続き９月の線状降水帯による甚大な被害が出ていま
す。　　　国は補正予算を編成して全力をあげる　必要がり、万博
工事などやっている場合ではありません。

立憲民主党 「１０/１５現在返信なし」

れいわ新選組 A
ここまで復旧が遅れ、脆弱な状態で大雨被害を受けたのは、政府が
十分なリソースをスピード投入してこなかったツケである。人・
金・モノを能登に集中させることが必要。

A. 安全が確保され評価できる　 　 B. 実効性があるか疑問である

C. 夢洲での開催自体が問題である　　　　D. その他

「 万博工事を止め能登の支援を 」  という意見と  「 両立する 」  とい
う意見があります。

A. 能登の支援を優先する　 　B. 両立している　  　C. その他

万博協会は９月２日、防災計画を発表しました。
この計画についてどう思いますか。



↓⑥

公明党

国民民主党

参政党

社会民主党

自由民主党

日本維新の会

日本共産党

立憲民主党

れいわ新選組

◆ 

① 

↓

公明党 E
様々な不安や懸念を解消できるよう、地域の皆様のお声を伺い対策
を行いながら進めていくことが大事であると認識しております。公
明党にはそれが実行できると考えます。

国民民主党 「１０/１５現在返信なし」

参政党 「１０/１５現在返信なし」

社会民主党 D
ギャンブル依存症は、本人のみならず家族の人生をも破壊する。
税金を用いて、人を苦しめるカジノを建設することは非人道的であ
る。

自由民主党 「１０/１５現在返信なし」

日本維新の会 ー 「回答見送り」

日本共産党 D
人の不幸を踏み台にして儲けるカジノ、カジノが儲かれば儲かる程
ギャンブル被害を拡げることになります。カジノは百害あって一利
なし、中止すべきです。

立憲民主党 「１０/１５現在返信なし」

れいわ新選組 D
大阪をカジノ依存経済にするな。カジノ資本は、儲けるためには大
阪府民をお客にしていくしかない。お金が吸い取られ、大阪の町が
衰退することは止めないといけない。

A. このまま進める　　 B. 住民の賛否が分かれているので、住民投票をおこなう

C. 住民訴訟が進行中なので、一旦事業を止める

D. 今すぐ中止を決断し、中止の手続きに入る 　  E. その他

 IRカジノ事業について

経済対策として有効だ、という意見がある一方、　カジノ依存経済による負の経
済効果の指摘や治安悪化、  ギャンブル依存症への懸念、　民間カジノ事業に多
額の税金を投入すること　への批判があります。

万博について、 他に府民に伝えたいことがあれば、 書いてください。
（8０字以内）

万博の成功は、今皆さまが抱える不安や懸念の解消、そして機運の醸成
が不可欠です。公明党は地方と国のネットワークを最大に発揮し万博の
成功へ取り組んでまいります。

「１０/１５現在返信なし」

「１０/１５現在返信なし」

万博自体、時代遅れのイベントであり、まして危険な夢洲で万博を行う
大義はない。カジノのための万博であることは明らかで、そこに税金を
浪費すべきではない。

「１０/１５現在返信なし」

万博会場の当初の予定地には夢洲は存在しませんでした。松井一郎知事
（当時）が夢洲へカジノを誘致するために　万博を利用したのです。カ
ジノのための夢洲万博が真実です。

「１０/１５現在返信なし」

今の大阪に必要なことは、夢洲開発で巨額な公費を使うことではありま
せん。消費税を廃止し、社会保険料を下げ、インフレ給付金を出すなど
生活を支え、経済を支えること。

「回答見送り」

このままIRカジノ事業を進めるのか  中止した方がいいのか   どのよ
うにお考えですか。



② 

↓

公明党 D
依存症はギャンブルを行う人は誰でも発症する可能性があります。
依存症の実態調査を行うなど依存症の本質を知り対策を打っていく
事が大事ではないかと考えています。

国民民主党 「１０/１５現在返信なし」

参政党 「１０/１５現在返信なし」

社会民主党 C ①と同じ

自由民主党 「１０/１５現在返信なし」

日本維新の会 ー 「回答見送り」

日本共産党 C
違法なオンラインカジノの被害が若者に広がり闇バイトに繋がる事
件が発生しています。ギャンブル被害は２％だけでなく家族や友人
を巻き込み多くの人々が被害者になります

立憲民主党 「１０/１５現在返信なし」

れいわ新選組 C
今でもギャンブル依存症は深刻な問題であり、行政は対策が取れて
いない。

③ 

↓

公明党 C
カジノを含む統合型リゾート施設（IR）は多くの観光客を呼び込
み、地域経済の活性化が期待されている一方、ギャンブル依存症対
策が課題であると認識しています。

国民民主党 「１０/１５現在返信なし」

参政党 「１０/１５現在返信なし」

社会民主党 B
依存症患者の増加に伴う経済損失を考えれば、カジノは経済施策と
しても不適切であり。仮に経済的利益があっても、市民を犠牲に一
部企業を儲けさせることは非人道的である。

自由民主党 「１０/１５現在返信なし」

日本維新の会 ー 「回答見送り」

日本共産党 B
カジノ誘致が「成長戦略」だというのは退廃そのものです。韓国の
政府機関の調査で、カジノの経済効果の4.7倍もギャンブル被害によ
るマイナスの経済効果が判明しています。

立憲民主党 「１０/１５現在返信なし」

れいわ新選組 C
大阪をカジノ依存経済にするな。カジノ資本は、儲けるためには大
阪府民をお客にしていくしかない。お金が吸い取られ、大阪の町が
衰退することは止めないといけません。

カジノはギャンブルであり、　客の２％以上がギャンブル依存症になる
といわれています。　　このことについてどうお考えですか。
（複数回答、OKです）

A.  自己責任なので仕方がない　　　B.  依存症対策をしっかりやれば問題ない
C.  大阪府、大阪市は依存症が増えるカジノ事業を進めるべきではない　　D. その他

大阪府、 大阪市が、 IRカジノ事業を経済対策とすることについて、
見解をお聞かせください。

A. 有効な経済対策である　 　B. ギャンブルを経済対策にするのは間違っている

C. その他



④ 

↓

公明党 C
今後の地盤沈下対策について、建物建設時及び開業後の対応ともに
事業者において適切に実施することD129:D137としており、市の費用
負担を行わない方針を堅持すべきであると考えます。

国民民主党 「１０/１５現在返信なし]

参政党 「１０/１５現在返信なし」

社会民主党 B
吉村知事・松井市長は、IRは民設民営で公費負担は発生しないと説
明し続けてきた。その約束に反し、特定のカジノ事業者だけのため
に税金で便宜を図るのは不適切である。

自由民主党 「１０/１５現在返信なし」

日本維新の会 ー 「回答見送り」

日本共産党 B
カジノ開業に必要なインフラ整備は本来カジノ事業者が行うもので
す。大阪市はこれまで埋立地の売却・賃貸において土壌改良を行っ
た例はなくカジノ事業者優遇そのものです。

立憲民主党 「１０/１５現在返信なし」

れいわ新選組 C
IRカジノ開発のための巨額の公金投入は、松井知事らの約束違反。
しかも、住民監査請求が出されたように、事業者の言い値で市民の
お金が不当に使われている可能性が高い。

↓⑤

公明党

国民民主党

参政党

社会民主党

自由民主党

日本維新の会

日本共産党

立憲民主党

れいわ新選組

A. 土地を貸す側（大阪市）として当然である　 B. 借りる事業者が負担すべきである

C. その他

昨年の１２月から大阪市のお金（最大７８８億円）を使って、 IRカジノ用
地の土地課題対策工事がおこなわれていることについて、 見解をお
聞かせください。

大阪を豊かな街にしたい。それはIRカジノではない。30年近いデフレ不
況で、大阪の成長を支えてきた製造業の空洞化が進んだ。製造業の国内
回帰させる政治に転換を。

 IRカジノ事業について、 他に府民に伝えたいことがあれば、
書いてください。  （8０字以内）

カジノを含む統合型リゾート施設の整備計画を進めるには、ギャンブル
依存症への対策が重要であります。住民の皆様の不安の解消へ今後も全
力で取り組んでまいります。

「１０/１５現在返信なし」

「１０/１５現在返信なし」

カジノは多くの人を苦しめます。 「カジノで儲けて福祉に回す」は論外
です。元々大阪にあるお店から客を奪い、大阪の経済にも悪影響を及ぼ
します。中止一択！

「１０/１５現在返信なし」

「回答見送り」

日本共産党国会議員の国会質疑やしんぶん赤旗報道でカジノ用地の不動
産鑑定の不当性を暴きました。カジノ用地格安賃料差し止め訴訟が勝利
すればカジノは止まります。

「１０/１５現在返信なし」


